PORTAL EL FINANCIERO MEDIO:

FECHA: 19/MARZO/2014





BMV libera presiones, tiene su mayor ganancia en casi 6 meses

El mercado accionario nacional se liberó de las presiones registradas en días pasados por el contexto geopolítico, la volatilidad en algunos indicadores financieros y el tema de la Reserva Federal (Fed).

CIUDAD DE MÉXICO.- En la sesión de ayer el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una ganancia de 2.28 por ciento, equivalente a 863.72 puntos, al final de la sesión se colocó en 38 mil 814.69 unidades. La ganancia del martes es la mayor en casi 6 meses, el 30 de septiembre del año pasado tuvo un repunte porcentual de 2.86 puntos, poco más de mil 150 unidades en un solo día de operaciones.

Ayer cambiaron de manos un total de 323.6 millones de acciones, para un importe ligeramente superior a los 10 mil 990.6 millones de acciones, mediante 101 emisoras operadas. Es también la mejor sesión operativa del mercado nacional en prácticamente seis meses.

El "terso" proceso de anexión de la península de Crimea a Rusia, así como la reacción del día previo de las bolsas de valores de Nueva York respecto al mismo tema, las cifras positivas de la economía de Estados Unidos de la semana anterior, además de la previsible reducción en los estímulos monetarios en lo que será la primera reunión de política monetaria de la Fed encabezada por su actual presidenta Janet Yellen, fueron algunos de los factores de impulso para el mercado de valores nacional. Por otra parte, recordó que las nuevas normas requerirán a Televisa que comparta su infraestructura de transmisión con tarifas negociadas entre los participantes, y obligarán a la compañía a que sus tarifas de publicidad sean más transparentes y que ofrezca publicidad de servicios de manera desagregada.

El repunte del mercado también disminuye de un solo golpe el saldo negativo registrado durante el presente año a niveles de un dígito, después de que la semana anterior el mercado se precipitara a casi 11 por ciento de pérdida acumulada en términos nominales y más de 12 por ciento en dólares. Al cierre de ayer la pérdida en pesos del principal indicador de la BMV quedó en 9.16 puntos porcentuales.

Otros factores que presionaban al mercado han disminuido en intensidad, eso contribuyó a que se liberaran presiones adicionales.

Por ejemplo, el consenso espera que al término de la reunión de hoy en la Fed, se decrete un nuevo recorte a los estímulos monetarios.

Es posible que de acuerdo con las opiniones de expertos, el mercado mexicano haya superado el proceso de adaptación al Tapering, a juzgar por el desempeño de las semanas recientes en el que la incertidumbre giraba en torno a si Yellen respetaría la dinámica impuesta por su antecesor, todo apunta a que así será.

Adicionalmente, la trayectoria negativa del mercado se profundizó cuando las principales casas de análisis nacionales e internacionales empezaron a modificar a la baja su expectativa de crecimiento para la economía mexicana, trayectoria que no ha validado la expectativa oficial ubicada todavía en 3.9 por ciento para el año en curso.

Otro elemento importante es el relacionado con el incremento a la calificación que por parte de Moodys Investor Services, al que los mercados no han reaccionado del todo, por eso los análisis indican que las acciones mexicanas están baratas, pero contrastan en cuál sería el momento adecuado para tomar posiciones.